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02. LEGISLATIVA POLITICA. 03

Reconocimiento a sanjuaninos por su valentía, 
audacia y decisión

En una reunión presidida por el vicegobernador y presidente nato de la Cámara de Diputados, Fabián Martín, se reconoció a ciudadanos san-
juaninos que con sus conocimientos y rápido accionar, salvaron la vida de una persona que estaba realizando actividad física en el Parque de 
Mayo.
En un hecho que fue público hace 1 
semana, Mateo Maldonado, Juan Fran-
cisco Maldonado, Exequiel Pereyra y 
Marcelo Roca actuaron rápidamente y 
con los conocimientos necesarios para 
salvar la vida de un hombre de 50 años 
que se encontraba entrenando en la 
zona.
Por ello, la Legislatura Provincial hizo 
entrega esta mañana de reconoci-
mientos a los sanjuaninos antes men-
cionados, “por su valentía, audacia y 
decisión en un acto de altruismo, com-
promiso con el prójimo y salvaguarda 
de la vida humana”. Al respecto, Fa-
bián Martín destacó el accionar de los 
cuatro ciudadanos y expresó que “son 
un ejemplo para todos los sanjuaninos 
y sanjuaninas respecto a la importancia 
de estar capacitados para situaciones 
de emergencia y poder así reaccionar 
rápidamente como ustedes lo hicieron. 
Trabajaremos en acciones que permi-
tan a más personas saber qué hacer y 
cómo actuar en estos momentos”.
De la actividad participaron las dipu-
tadas Marcela Quiroga, Rosana Luque 
y María Rita Lascano, y los diputados 
Juan de la Cruz Córdoba, Carlos Jaime, 
Enzo Cornejo, Gustavo Usin, Jorge Ri-

poll y Eduardo Castro; el ministro de 
Turismo, Cultura y Deporte, Guido Ro-
mero; y el secretario de Deporte, Pablo 
Tabachnik.
Durante la reunión, Mateo Maldonado, 
Juan Manuel Maldonado y Exequiel 
Pereyra comentaron cómo fue el desa-
rrollo de las acciones vividas hace una 
semana. Explicaron el minuto a minuto 
de las decisiones que tomaron y por qué 
fueron importantes para lograr salvar a 
la persona afectada. En primer térmi-
no realizaron RCP hasta que Mateo 
recordó la presencia de un DEA en el 
Estadio Aldo Cantoni, que fue la clave 
según los médicos que arribaron en la 
ambulancia y que trasladaron al hom-
bre hasta el Hospital Rawson. 

LA IMPORTANCIA 
DE LA CAPACITACIÓN

Las constantes campañas y cursos de 
RCP y uso del DEA se refuerzan ante 
estas situaciones, donde tener los co-
nocimientos necesarios en el momento 
indicado permite ayudar a salvar una 
vida. Según informan desde el Gobier-
no Nacional, “la Reanimación Cardio-
pulmonar (RCP) es una maniobra de 
emergencia. Consiste en aplicar pre-

sión rítmica sobre el pecho de una per-
sona que haya sufrido un paro cardío-
respiratorio para que el oxígeno pueda 
seguir llegando a sus órganos vitales. 
El inicio inmediato de RCP por parte 
de alguien entrenado, aunque no sea 
un profesional, puede aumentar en un 
40% las posibilidades de supervivencia 
de los afectados”. Por su parte, respec-

to al Desfibrilador Externo Automático 
(DEA) explica que “es un dispositivo 
electrónico portátil que diagnostica 
y puede ayudar a restablecer el ritmo 
cardíaco cuando una persona sufre un 
paro cardíaco. La desfibrilación con-
siste en emitir un impulso de corriente 
continua al corazón, para tratar que el 
mismo retome su ritmo normal”.

Refaccionan 100 escuelas que estaban en 
estado crítico para el inicio de clase

Para ver el avance de obras, el gobernador Marcelo Orrego visitó el Centro Polivalente de Arte
En la jornada de este miércoles 14 de 
febrero, el gobernador Marcelo Orrego 
visitó el Centro Polivalente de Arte para 
ver el avance de las obras de refacción 
que se llevó adelante en ese estableci-
miento educativo para dejarlo a punto 
ante el inicio del ciclo lectivo.
De este modo son unas 100 escuelas 
que estaban en estado crítico las que 
refaccionaron.
El gobernador estuvo acompañado por 
el ministro de Infraestructura, Agua y 
Energía, Fernando Perea y la ministra 
de Educación, Silvia Fuentes.
En esta recorrida, el mandatario expre-
só: “En diciembre, apenas asumimos el 
relevamiento de todas las escuelas en 
San Juan. En nuestra provincia conta-
mos con 458 escuelas, de las cuales 100 
estaban en estado crítico, imposibili-
tando el inicio de clases. En la actuali-
dad, estamos trabajando en 300 de estas 
escuelas, abordando problemas como 
electricidad y calefacción, aspectos fun-
damentales para el inicio de actividades 
educativas. Este esfuerzo es resultado 
del trabajo conjunto entre el Ministerio 
de Educación y el de Infraestructura. 

Estamos comprometidos en garantizar 
condiciones adecuadas para el retor-
no a clases, y ya hemos extendido este 
esfuerzo a los hospitales durante esta 

segunda etapa, que lleva aproximada-
mente un mes y medio en marcha”.
En este sentido agregó que para esta 
gestión la educación es una prioridad y 

que busca no solo realizar obras meno-
res de puesta a punto de los estableci-
mientos sino una planificación a largo 
plazo.

El vicegobernador encabezó los cierres de las 
colonias de Capital y Rivadavia

Durante el miércoles 31 de enero, el vicegobernador y presidente nato de la Cámara de Diputados, Fabián Martín, presidió las ceremonias de 
cierre de las colonias de verano de Capital y Rivadavia.
En la mañana el acto tuvo lugar en el 
Club Colón Juniors y en la tarde en el 
Camping de Rivadavia. Acompañaron 
los diputados provinciales Juan de la 
Cruz Córdoba y María Lascano.
En la ocasión, el vicegobernador expre-
só su agradecimiento a cada uno de los 
intendentes y ministros que contribu-
yeron e hicieron posible la realización 
de las colonias. También transmitió los 
saludos del gobernador Marcelo Orre-
go y dijo que “estaba muy contento de 
que estas actividades estén culminando 
de buena manera porque cuando asu-
mimos ustedes bien saben que estamos 
atravesando una situación muy compli-
cada y a ciencia cierta no se sabía si se 
iban hacer estas colonias de vacaciones 
porque habían recursos que se debían 
invertir pero el gobernador Marcelo 
Orrego tomó la decisión de que se te-
nían que hacer si o si, y por su puesto se 
realizaron con el apoyo de los intenden-

tes de cada uno de los departamentos 
de San Juan”.
Más tarde, destacó que San Juan es la 
única provincia que tiene esta manera 
de trabajar con las colonias de verano 
en cada uno de los diecinueve munici-
pios y, luego señaló la importancia de 
que los niños, adultos mayores y perso-
nas con discapacidad puedan disfrutar 
de estos espacios de recreación en el 
mes de enero que hace mucho calor en 
la provincia.
Por último, el titular del Poder Legis-
lativo agradeció a los adultos mayores 
por poner siempre alegría en cada una 
de las actividades propuestas, a los pa-
dres, madres, abuelos, niños, monitores 
y profesores que trabajaron para que las 
colonias se llevaran a cabo como corres-
ponde. “Muchas gracias a todos porque 
esta es la manera que tenemos que tra-
bajar. Sabemos que estamos pasando 
momentos difíciles, tal vez de los más 

difíciles de la historia de la Argentina 
pero también sabemos que si estamos 
unidos, así lo que quiere nuestro gober-
nador, vamos salir adelante”.

Finalizadas las palabras del vicegober-
nador, ambos actos tuvieron sus puntos 
artísticos llenos de color, baile y anima-
ción para todos los presentes.

San Juan será sede de la consolidación de la 
nueva Mesa del Cobre

El gobernador Marcelo Orrego, junto a sus pares de Salta y Catamarca, decidió conformar este espacio que se concretará en mayo próximo 
durante la Expo San Juan Minera.
Los gobernadores de San Juan, Salta 
y Catamarca decidieron conformar la 
Mesa del Cobre, integrada por estas 
provincias. Esto se dio en el marco de 
la intensa agenda que los funcionarios 
están teniendo en Europa.
A propuesta del gobernador Marcelo 
Orrego, este nuevo espacio se formali-
zará y consolidará del 21 al 23 de mayo 
próximos, durante la nueva edición de 
la Expo San Juan Minera. Estas tres 
provincias poseen hoy los proyectos de 
cobre más avanzados. De estos, en San 
Juan se encuentran 5.
Los proyectos avanzados de cobre tie-
ne perspectivas de inversión superiores 
a los 30.000 millones de dólares para la 
próxima década y exportaciones por 
más de 10.000 millones anuales. Se trata 
de emprendimientos de clase mundial 
que prevén una fuerte creación de em-
pleos de más de 100.000 mil empleos 
entre directos e indirectos para los 
próximos años.
En el caso de San Juan lidera las inver-
siones de exploración en Argentina y 
posee 5 de los 8 proyectos más avanza-
dos que tiene el país.
La provincia, de esta manera tiene la 
posibilidad de captar gran parte de ese 
crecimiento localmente, transformán-
dose así en líder regional en la produc-
ción de cobre necesario para avanzar en 
la electro movilidad y transición ener-
gética.
De esta reunión participaron los gober-
nadores de San Juan, Marcelo Orrego, 
la secretaria de Minería de Nación, 

Flavia Royón, los gobernadores de Sal-
ta, Gustavo Sáenz; de Catamarca, Raul 
Jalil, además de los respectivos minis-
tros y secretarios de Minería de cada 
provincia.

MESA DEL COBRE: EL 
ANTECEDENTE EMPRESARIO

Existe una Mesa del Cobre, pero con-
formada solo por empresarios del rubro. 
En 2023, y en el marco de la ARMINE-
RA realizada en Buenos Aires, uno de 
los eventos nacionales más importantes 
que aglutina al sector minero, empresas 
de provincias con proyectos cupríferos 

anunciaron la conformación de la Mesa 
del Cobre, un espacio común para el 
debate y la acción en función de la de-
manda global del metal rojo a partir de 
la electromovilidad y la transición ener-
gética.
El espacio pretende impulsar el desa-
rrollo cuprífero en el país en un mo-
mento estratégico en el que Argentina 
no tiene una mina en producción desde 
la catamarqueña Bajo de la Alumbrera, 
que dejó de producir en 2018.
San Juan, Catamarca y Salta son las 
provincias representadas en esta mesa 
a partir de las empresas que se des-

empeñan en los proyectos Josemaría, 
MARA, Los Azules, Filo del Sol, El Pa-
chón, Altar y Taca Taca. Solo para tener 
una idea del potencial que representan 
y de concretarse esta cartera de proyec-
tos, Argentina podría posicionarse en el 
Top Ten de países productores de co-
bre mundial.
Hoy el mundo produce 25 millones de 
toneladas de cobre, para el 2035 se es-
tima que se van a necesitar 50 millones 
de toneladas de cobre y la única forma 
de cubrir esa demanda es ingresando 
proyectos nuevos.
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04. MINERIA ECONOMIA. 05

Presentan mejoras en la traza del camino al 
Proyecto Josemaría

Personal técnico de la empresa DEPROMINSA, subsidiaria de Lundin, operadora del proyecto Josemaría de Iglesia, presentaron ante autori-
dades de la Secretaría de Gestión Ambiental y Control Minero y de representantes de la Secretaría de Ambiente y Desarrollo Sustentable, las 
características de diseño y medidas de protección de dos tramos pertenecientes al Corredor del Norte, el camino sobre suelo sanjuanino que 
conducirá a la futura mina de cobre que se construirá en la provincia.
Si bien la traza original ya fue aprobada 
oportunamente por el Departamento 
Provincial de Vialidad, las mejoras pro-
puestas para los dos tramos más com-
plejos del camino a construir apuntan a 
reforzar los aspectos vinculados con la 
seguridad y el resguardo del medioam-
biente en esa zona; y adecuan el proyec-
to original de exploración a las futuras 
necesidades de Josemaría una vez que 
se encuentre en plena producción.
La nueva traza implica un acceso más 
seguro para el futuro tránsito que de-
mandará el proyecto en su etapa de 
explotación, al tiempo que acorta dis-
tancias de recorrido, evita la transita-
bilidad por cursos de agua, baja las 
pendientes más pronunciadas y se aleja 
de las zonas de vegas para proteger a la 
fauna nativa.
Los detalles técnicos fueron expuestos 
por representantes de la Consultora 
Ruiz y Asociados, empresa contratada 
por DEPROMINSA para el diseño del 
camino de acceso al proyecto, acom-
pañados por personal ejecutivo de la 
empresa: la abogada Gabriela Novoa, 
directora de Legales; la Ing. Roxana 
Basañez, gerente de Permisos; la Ing. 
Gabriela Villegas y la gerente de Am-
biente Yanina Ripoll.
Recibieron la presentación el direc-

tor de Evaluación Ambiental Minera ( 
D.E.A.M. ), Lic. Roberto Moreno junto 
al Director de Fiscalización y Control 
Minero, Lic. Roberto Luna y miembros 
de Policía Minera; acompañados por 
el subsecretario de Desarrollo Susten-
table Héctor Bustamante y el director 
de Conservación Ezequiel Salomón, 

ambos miembros de la Secretaría de 
Ambiente y Desarrollo Sustentable de 
la provincia.
La presentación fue propicia para que 
los representantes de las entidades pú-
blicas hicieran las consultas que con-
sideraron pertinentes sobre detalles 
puntuales de las modificaciones pro-

puestas, las que recibieron las corres-
pondientes respuestas por el personal 
técnico de la empresa; como antesala 
de lo que será la presentación del pro-
yecto de la obra completa del Corredor 
Norte, camino de acceso a Josemaría 
por San Juan, desde Angualasto.

Los 5 proyectos de cobre que posicionan a 
San Juan en la transición energética

Actualmente en Argentina hay 10 megaproyectos en distintas etapas de desarrollo para la producción de cobre, de los cuales cinco se encuen-
tran en la Provincia de San Juan, en etapa de factibilidad, prefactibilidad y construcción. Ellos son Josemaría (en construcción), Filo del Sol 
(exploración avanzada), Altar (prefactibilidad), Los Azules (prefactibilidad) y El Pachón (factibilidad).
De este grupo, algunos tienen ya varias 
décadas, como el caso del Pachón, que 
este verano continuará explorando para 
aumentar sus recursos, José María tiene 
DIA otorgada y Los Azules ha presen-
tado su IIA para revisión de las autori-
dades competentes. Filo del Sol y Altar 
continúan con muy buenos resultados 
de exploración, sin contar los demás 
proyectos en etapa de exploración ini-
ciados.
Estos proyectos de cobre representan 
oportunidades de inversión superiores 
a los 20.000 millones de dólares durante 
la próxima década, un valor que impac-
ta incluso a nivel nacional en cuanto a 
la generación de trabajo y exportacio-
nes. Según las proyecciones, San Juan 
podría estar facturando al 2030 más de 
U$3.000 millones anuales.
Nuestra provincia es de tradición mi-
nera, con un presente en producción y 
con un futuro que se espera concretar 
a través de los proyectos de cobre que 
tanta expectativa generan. Este es un 
momento en el que la minería resulta 
clave, ya que para impulsar la transición 
energética el mundo necesita de la ge-
neración confiable de minerales críti-
cos, entre los que se encuentra el cobre.
A nivel mundial, la energía renovable 

debe triplicarse para 2030 y en esto, mi-
nerales como los que posee San Juan 
resultan estratégicos. Y dado que las 
energías limpias utilizan grandes canti-

dades de minerales, es probable que su 
demanda aumente exponencialmente.
Por eso, el rol de San Juan es estratégi-
co y para la concreción de inversiones, 

resultan clave acciones como la visita a 
Alemania realizada en estos días por el 
gobernador Marcelo Orrego.

Las ventas minoristas pyme cayeron 
28,5% anual en enero

En enero 2024, las ventas minoristas de las pequeñas y medianas empresas experimentaron una significativa disminución del 28,5% en com-
paración con el mismo período del año anterior, según la medición a precios constantes. A nivel intermensual desestacionalizado, se registró 
un descenso del 6,4%. Este inicio de año se caracterizó por un mal desempeño en el sector comercial, marcado por escasas transacciones y una 
baja afluencia de público en los locales.
A pesar de este escenario desafiante, 
el sector textil emergió como la excep-
ción, logrando un aumento del 0,9% en 
comparación con enero del año anterior 
(en aquella ocasión había registrado 
una baja del 14,4%) siempre conside-
rando los precios constantes. Este in-
cremento se atribuye a la combinación 
de ofertas atractivas y a las compras 
realizadas en gran cantidad por turistas 
internacionales que recorrieron las ciu-
dades argentinas.
En términos generales, los comercios 
consultados coinciden en que enero fue 
un mes perdido. Principalmente debido 
a la incertidumbre económica y al pro-
nunciado aumento de los precios, que 
no fue acompañado por un ajuste en los 
salarios. Para el consumidor promedio, 
todo resultó costoso, lo que llevó a una 
selección más cuidadosa de compras, 
priorizando las necesidades más urgen-
tes para resguardar ingresos. Sin em-
bargo, queda una considerable deman-
da postergada, y se espera que parte de 
ella pueda recuperarse durante el mes 
de febrero.
Así surge del Índice de Ventas Minoris-
tas Pymes de la Confederación Argenti-

na de la en Mediana Empresa (CAME), 
elaborado en base a un relevamiento 
mensual entre 1.256 comercios minoris-
tas del país, realizado del 1 y 2 de febre-
ro de 2024

ANÁLISIS SECTORIAL
Seis de los siete rubros relevados en 
enero registraron caídas interanua-
les en sus ventas. La mayor retracción 
anual se detectó en Farmacias (-45,8%), 

seguido por Alimentos y Bebidas 
(-37,1%). El único sector en alza fue 
Textil e Indumentaria (+0,9%).

La actividad industrial bajó 1,8% en el 2023 
y la construcción, el 3%

La actividad industrial retrocedió a lo largo del año pasado el 1,8% mientras que el sector de la construcción bajó 3%, informó este martes el 
Instituto Nacional de Estadística y Censos (Indec).
Este resultado se obtuvo luego de que 
en diciembre la producción fabril mos-
trara un descenso del 12,8% respecto a 
igual mes del 2022 y del 5,4% en compa-
ración a noviembre.
En tanto, en el sector de la construc-
ción, el último mes del año pasado re-
gistró una baja del 12,2% en relación a 
diciembre del 2022 y del 8,8 % en com-
paración a noviembre.
El rubro Alimentos y Bebidas presen-
tó durante todo el año pasado una baja 
del 3,6%, donde se destacó la caída del 
24,3% en el segmento de “Molienda de 
oleaginosas”, debido a la menor pro-
ducción de soja por la sequía.
La producción de Madera, papel, edi-
ción e impresión cayó el 2,9%; sustan-
cias químicas 2,7%, con una merma 
superior al 11% en la elaboración de 
agroquímicos; Maquinaria y equipos 
5,5%; Minerales no metálicos, vincula-
dos a la construcción, retrocedió 2%; 
Otros equipos y aparatos 6,2%; la ela-
boración del tabaco bajó 0,6%; Muebles 
y colchones 0,5%; y Productos de Metal 
0,1%;
Por contrapartida, la refinación del pe-
tróleo subió 5%; Equipos de Transpor-
te 4,6%; la producción automotriz 3,7%; 
textiles aumentó el 1,1%; la elaboración 
de prendas de vestir de cuero y calzado 
el 2,7%; caucho y plástico 1,3%; metáli-
cas básica 0,2%.

EL PULSO DE LA INDUSTRIA
El Indec también realizó una encuesta 
sobre las expectativas que tienen los in-
dustriales para el primer trimestre del 
año.
El 49,4% de los entrevistados anticipó 
que la demanda interna bajará hasta 
marzo inclusive, contra solo un 13,1% 
que prevé un aumento, mientras que el 
restante 37,5% de los entrevistados no 
anticipó mayores variantes.
En lo que hace a las exportaciones, el 
23,8% de los consultados por el Indec 
anticipó un crecimiento, frente a un 
18,3% que consideró que habrá un re-
troceso hasta marzo inclusive, mientras 
que el 57,9% no prevé mayores varian-
tes.
En cuanto a la necesidad de importa-
ciones para este período el 34,7% con-
sideró que disminuirá, el 17% anticipó 
un incremento, y el 48,3% que no habrá 
cambios.
En este marco, el 13,4% de los consulta-
dos estimó que disminuirá la dotación 
de personal, contra solo un 4,3% que 
anticipó un aumento, mientras que el 
restante 82,3% no previó cambios.
En cuanto al sector de la construcción, 
se observaron subas en el acumulado 
durante 2023 del 8,3% en mosaicos gra-
níticos y calcáreos; 3,6% en pinturas; 
3,5% en el resto de los insumos (inclu-
ye grifería, tubos de acero sin costura 

y vidrio para construcción); y 0,6% en 
hormigón elaborado.
Mientras tanto, se registraron bajas de 
11% en artículos sanitarios de cerámica; 
9,8% en pisos y revestimientos cerámi-
cos; 9,1% en asfalto; 7,6% en ladrillos 
huecos; 7,4% en yeso; 6,6% en cales; 
6,1% en hierro redondo y aceros para la 
construcción; 3 % en cemento portland; 
y 1,2% en placas de yeso.
En cuanto a las expectativas del sector, 
entre los que realizan principalmente 

obra privada, el 40,8% anticipó que la 
actividad disminuirá durante el primer 
trimestre, contra solo un 6,1% de los 
encuestados por el Indec que anticipó 
una mejora, mientras que el restante 
53,1% no anticipó mayores cambios.
En tanto, entre los que realizan obra 
púbica, el 77,4% estimó que la activi-
dad disminuirá, frente al 2,8% que con-
sideró que habrá un incremento, mien-
tras que el 19,8% no anticipó cambios.
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06. LOCALES LOCALES. 07

Están abiertas las preinscripciones para 
el Ingreso a la Facultad de Ingeniería

La modalidad de ingreso es intensiva. Las inscripciones estarán disponibles hasta el 20 de febrero.
Se encuentran abiertas, hasta el 20 de 
febrero, las preinscripciones al Ingre-
so a la Facultad de Ingeniería en su 
modalidad Intensiva (Resolución N° 
253/23 Consejo Directivo FI UNSJ). 
Las y los interesados deberán inscribir-
se siguiendo una serie de pasos
1) Acceder al sistema SIU PREINS-
CRIPCIÓN a través de este enlace.
2) Llenar y guardar formulario: una vez 
dentro del sistema aparecerá un menú 
desplegable: dentro del mismo, cuan-
do se presente la opción “Responsable 
académica” colocar “Facultad de In-
geniería” y en “Propuesta” seleccionar 
la carrera elegida.
Aclaraciones:
- Si el/la ingresante desea inscribirse 
en más de una carrera (especialidad 
de Ingeniería), o si más tarde opta por 
cambiar de elección, podrá hacerlo 
con posterioridad sin problemas. Sin 
embargo, en la instancia de Preinscrip-
ción online es necesario optar por una 
sola. Una vez completado este cuestio-
nario se podrá seguir adelante con los 
datos personales.
- Si en las opciones de datos personales 
no figura la escuela, colegio, localidad, 
o cualquier opción que se busca, tildar 
cualquiera de las que presente el siste-
ma y continuar llenando el formulario. 
Al finalizar el trámite, una vez aproba-

do todo el cursado, podrá aclarar estos 
datos en Departamento Alumnos.
Antes de finalizar es fundamental 
asegurarse de colocar “finalizar” y 
posteriormente “guardar” para poder 
terminar con esta etapa del trámite de 
Preinscripción.
3) Trámite de Inscripción: una vez 
terminado el trámite de Preinscrip-
ción online, recibirá un mail que invi-

tará a continuar con la inscripción en 
https://autogestion.guarani.unsj.edu.
ar. La llegada del mail puede tardar 
hasta 72 horas. Si pasa más tiempo y 
no se recibe esta comunicación, se re-
comienda asistir de modo presencial 
al Departamento Alumnos de Facul-
tad de Ingeniería, en horario de 8:00 a 
12:00 y de 16:00 a 19:00.
4) Cambio de contraseña e inscripción 

en módulos: una vez recibido el mail o 
realizada la consulta en Departamento 
Alumnos se le dará acceso a https://
autogestion.guarani.unsj.edu.ar . Allí 
se le solicitará restablecer contraseña. 
En esta ocasión, lo hará utilizando el 
número de documento del ingresante 
(a diferencia de la Preinscripción, don-
de se le solicitó solo el correo electró-
nico).

La Universidad Nacional de 
San Juan afianza vínculos con el 

Departamento de Angaco
El encuentro tuvo como objetivo dialogar sobre temas de interés 
en común.

El rector de la Universidad Nacional 
de San Juan, Tadeo Berenguer, reci-
bió este jueves al intendente de An-
gaco, José Castro, para dialogar sobre 
temáticas de interés común entre el 
Municipio y la Universidad. En esta 
oportunidad, el Rector estuvo acom-
pañado por la vicerrectora, Analía 
Ponce, como así también por Secreta-
rias y Secretarios de su gabinete. Por 
su parte, el intendente Castro concu-
rrió con miembros de su equipo.
La reunión tuvo dos momentos. Pri-

meramente, se dio a conocer la situa-
ción y planes de cada institución y 
luego, se dialogó sobre la posibilidad 
de establecer proyectos en conjunto 
de carácter institucional que benefi-
cien tanto a la comunidad del Depar-
tamento como a la concreción de las 
finalidades de la UNSJ.
Ambos funcionarios se comprometie-
ron a seguir conversando, con el fin 
de dar forma a lo manifestado en el 
encuentro.

Abren convocatoria para el 
XVI Premio de Estudios 

Iberoamericanos La Rábida
Las tesis doctorales y trabajos finales de Máster deben ser envia-
dos antes del 28 de febrero.

La Secretaría de Posgrado y Relacio-
nes Internacionales informa que el 
Grupo de Universidades Iberoameri-
canas La Rábida (GUILR) en conjun-
to con la Fundación Privada Monte de 
Piedad y Caja de Ahorros San Fernan-
do de Huelva, Jerez y Sevilla (Funda-
ción Cajasol), convocan al XVI Pre-
mio de Estudios Iberoamericanos La 
Rábida.
La convocatoria seleccionará tesis 
doctorales y trabajos finales de Más-
ter que hayan sido defendidos entre el 
1 de octubre de 2022 y el 30 de sep-
tiembre de 2023.

El premio y las áreas temáticas con-
vocadas contemplan un estipendio de 
4000 Euros para la Mejor Tesis Doc-
toral en cada una de estas áreas temá-
ticas: Ciencias Sociales y Jurídicas, 
Científico Técnicas y Humanidades.
En el caso del Trabajo Fin de Más-
ter Oficial el premio es de 2000 Euros 
para las áreas relativas a Ciencias So-
ciales y Jurídicas, Científico Técnicas 
y Humanidades.
Los trabajos deben ser enviados antes 
del 28 de febrero de 2024 a grupolara-
bida@grupolarabida.org
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Domingos con 
música en el Parque 

Latinoamericano 
Albardón

Domingos de Febrero en el Escenario Mayor en el Parque Latinoame-
ricano, todos los fines de semana podes venir con toda la familia y 
disfrutar de música y baile.

GRILLA DE ESPECTÁCULOS:
 Zumba (Instructora Evelin Castro).  
Zumba ( Instructora Verónica Flores). 
El Ruido  (Rock). Luchi Arustizia. 
(Cuarteto). Cierre Nicolas Olivieri. 
(Folclore).

CAMPAÑA DE ESTERILIZACIÓN 

Y VACUNACIÓN ANTIRRÁBICA 
EN ALBARDÓN

Tráiler Móvil de Salud Pública a partir 
de las 8:30 hs.
-PARQUE LATINOAMERICANO: 
Miércoles 14  al viernes 16 /2, y del Lu-
nes 19 al jueves 22/2.
-LAS LOMITAS: Al lado de Puesto Po-

licial. Calle La Laja. A partir de Lunes 
26/2 hasta el Viernes 1/3. Y del Lunes 4  
al Jueves 7 /3.

INFORMACIÓN IMPORTANTE: 
Turnos personalmente por el tráiler o 
al WhatsApp 2644713884. SERVICIO 
GRATUITO.

9 de Julio apuesta a la 
copa de campeones

El intendente Daniel Banega y el presidente del Rojo Fiorito tuvieron 
una reunión de trabajo para apostar en la copa.
Acompañados de la coordinadora de 
deportes la sra. Rosana Malla se con-
centraron fijamente en hacer un fuerte 
apoyo a esta institución saneada y en 
regla del departamento la que parti-
cipará por primera vez en dicha copa, 
para ello el municipio realizó aportes 

para que esto sea una realidad trabajos 
de limpieza internos y externos del es-
tadio, finalizar los baños y reacondicio-
nar camarines, sumado al aporte de los 
viajes donde el Rojo deba cumplir sus 
compromisos.

La Chimbera se vistió de 
fiesta con las nochecitas 

veinticinqueñas
Se llevó a cabo la tercer jornada de  este Proyecto Cultural que realiza 
la Municipalidad de 25 de Mayo, a través de la Secretaría de Turis-
mo y Cultura, un evento que atrajo a una multitud de personas y se 
destacó por su diversidad de actividades, se disfrutó de diversos artis-
tas que desfilaron por el escenario de las Nochecitas Veinticinqueñas, 
academias de danzas, stand de artesanos, sorteos y mucho más!

La fiesta contó con la presencia del Sr. 
Intendente, Rodolfo Jalife, Concejales, 
Secretarios y demás autoridades.
 Felicitaciones a la Secretaria de Turis-

mo y Cultura, Prof. Gladys Otiñano y 
a todo su equipo por este proyecto tan 
enriquecedor para el pueblo.

Entregan subsidios 
a la Escuelita de Futsal 

Algarrobo Verde 
en 25 de Mayo

El intendente Rodolfo Jalife, conjuntamente con el Secretario de Go-
bierno, Marcelo Cortéz, hicieron entrega de  un subsidio a la escuelita 
de Futsal Algarrobo Verde, para que puedan participar en un torneo 
a nivel  provincial.
 Felicitaciones a esta escuelita por el 
trabajo que realizan con los niños y la 
contención brindada a los mismos.
 Muchos éxitos en este torneo y gracias 
por representar a nuestro querido 25 de 
Mayo

25 DE MAYO SIGUE APOSTANDO 
AL DEPORTE A TRAVÉS DE 

AYUDAS ECONÓMICAS A 
DIFERENTES CLUBES

El Gobierno municipal entregó un im-
portante aporte económico a los clubes 
Defensores y Unión Deportiva la Chim-

bera para pagar la obra realizada de 
mejoramiento del sistema de riego de 
las dos canchas.
Así mismo, se entregó un aporte eco-

nómico a la Capilla María Auxiliadora, 
para realizar refacciones en el techo del 
salón de catequesis de la capilla.
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Deportistas de 
Calingasta fueron 

destacados en Chile
Se desarrolló, en el vecino país de Chile la copa de verano de taekwon-
do en donde el departamento de Calingasta tuvo sus representantes 
a través de la Escuela Barreal de Taekwondo. El buen desempeño de 
nuestros deportistas se vio reflejado en la obtención de medallas que 
lograron en las diferentes categorías de la competencia.
LA PREMIACIÓN DE CADA UNO 
DE LOS INTEGRANTES FUE DE 

LA SIGUIENTE MANERA: 
Marisela Cortez- Medalla de oro; Emi-
liano Godoy- Doble medalla de oro; 
Nazareno Campillay- Medalla de Plata 
y Bronce; Pía Montigel- Doble Medalla 
de Oro; Pía Saavedra- Medalla de Plata; 
Nahiara Medina- Medalla de Bronce.
CATEGORIA MENORES: Felipe- 
Medalla de Oro; Olivia- Medalla de 
Oro; Noah- Medalla de Oro.
Una vez más se vio resaltado el buen 
desarrollo deportivo que se lleva ade-
lante con esfuerzo y esmero en cada 
disciplina. Hacemos llegar nuestras 
felicitaciones mostrándonos orgullosos 
por los excelentes deportistas que van 

formándose en nuestro departamento.

PRIMERA MARATÓN FAMILIAR 
NOCTURNA EN CALINGASTA

Con la participación de un importan-
te número  de amantes del atletismo, 
se desarrolló durante la tarde del día 
domingo, la primera maratón familiar 
nocturna. La misma tuvo lugar en la 
plaza General San Martin y calles de la 
localidad de Barreal. Con la organiza-
ción del  Sr. Nazareno Basualdo y con 
el auspicio de la Dirección de Deportes 
de la Municipalidad de Calingasta, esta 
iniciativa tiene como objetivo principal 
la creación de la Escuelita de iniciación 
deportiva de atletismo en el departa-
mento.

El evento deportivo estuvo constituido 
por diferentes categorías: (Mayores, 4 a 
6 años, 7 a 10 años y 11 a 13 años) que 
con alegría y entusiasmo disfrutaron 

de los recorridos trazados. Se destacó, 
también, el gran marco de público que  
acompaño alentando y arengando a 
cada uno de los participantes.

Angaco y la UNSJ en 
dialogo sobre temas de 

interés en común
El intendente, junto a autoridades del municipio, se reunieron con el 
rector de la Universidad Nacional de San Juan, Ing. Tadeo Berenguer, 
la vicerrectora, Dra. Analía Ponce, y secretarios y coordinadores del 
equipo de trabajo de la institución educativa.
Las autoridades dialogaron sobre el 
trabajo que vienen realizando ambas 
instituciones, el plan de carreras y ca-
pacitaciones de oficios existentes, y 
la manera de articular acciones para 
poder construir lazos estratégicos que 
generen oportunidades de formación a 
nuestros jóvenes angaqueros.

LIMPIEZA  Y ABORDAJE 
TERRITORIAL

Estamos comprometidos con la lim-
pieza de nuestro departamento y lo 
demostramos en cada operativo y abor-

daje territorial que hacemos en cada 
rincón de Angaco.
El distrito Alamito, donde se realizo 
un operativo de limpieza, recolección 
de residuos y escombros, fumigación y 
abordaje territorial del área social.
El orden de nuestro departamento es 
responsabilidad de todos. Cuidemos 
nuestro lugar común.

CIERRE DE COLONIAS 
DE VERANO 2024

Participamos del cierre de las Colonias 
2024 de nuestro departamento, donde 

más de 700 niños, niñas, personas con 
capacidades especiales y adultos ma-
yores aprendieron y disfrutaron de ac-
tividades deportivas y recreativas, que 
tuvieron la inclusión y la integración 
como máxima principal.

Gracias a todos los vecinos que fueron 
parte, y a todos los trabajadores que 
acompañaron a los participantes que 
desde el 9 de enero asistieron al cam-
ping municipal.
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Vuelven las nochecitas 
cauceteras

Caucete se prepara para vivir el arte y la cultura con “Nochecitas Cau-
ceteras”, un evento organizado por la Municipalidad de Caucete y que 
reúne a los más talentosos artistas locales en el Camping Municipal y 
otros escenarios destacados.

Buscando no solo celebrar la música, 
sino también apoyar a los músicos, este 
espacio vuelve a reunir a las familias y a 
los amigos para disfrutar los espectácu-
los, feria de Emprendedores y los Food 

Trucks que añadirán un toque especial 
a este clásico festival que revaloriza las 
expresiones culturales del departamen-
to.
¡Caucete está de fiesta en febrero!

La Salud Mental es prioridad: 
La Municipalidad firmó 

un convenio con el proyecto 
PILOT

El Municipio de la Ciudad de San Juan y Atlantic Institute se compro-
meten a mejorar el bienestar cerebral a través de la música y la edu-
cación en valores.
El Municipio de la Ciudad de San Juan 
ha firmado un acuerdo de colaboración 
con el proyecto PILOT “Haciendo un 
camino de la nada”, dirigido por el Dr. 
Agustín Ibáñez, representante en Ar-
gentina del Atlantic Institute del Reino 
Unido.
San Juan se convierte así en la sede 
Cuyo para la implementación por pri-
mera vez en el país de este proyecto que 
tiene como objetivo primordial mejorar 
el bienestar y la salud cerebral de los 
jóvenes a través de la música, la educa-

ción en valores y la prevención.
El convenio, que fue firmado en un acto 
oficial en la sede municipal, contó con 
la presencia de funcionarios municipa-
les, miembros del Concejo Deliberante, 
investigadores del proyecto de la Uni-
versidad Católica de Cuyo, y represen-
tantes del Colegio de Psicólogos.
El proyecto PILOT tiene como pilares 
fundamentales la música como herra-
mienta terapéutica, la educación en va-
lores y la prevención de problemas de 
salud mental entre los adolescentes. Se 

planea llevar a cabo capacitaciones para 
referentes locales y charlas de concien-
tización para padres, docentes y jóve-
nes en riesgo.
Con esta colaboración entre el Munici-
pio de la Ciudad de San Juan y PILOT, 

se abre una nueva etapa en el abordaje 
de la salud mental, apostando por estra-
tegias innovadoras y colaborativas para 
mejorar el bienestar de las generacio-
nes futuras.

¡El Óvalo recibió a 
grandes Patinadores 
y a todas las familias 

cauceteras!
Con gran emoción junto al Secretario General Juan José Escobar, reci-
bimos en nuestro Óvalo a las delegaciones de Patín Carrera de veloci-
dad y fondo del Club Universidad de Chile, Club Malvinas de Rosario 
Santa Fe y la Fundación de Patín Carrera de San Juan, acompañandos 
por las deportistas federadas referentes de la provincia Fernanda Illa-
nes y Martina Macaris.

En una tarde llena de adrenalina los 
jóvenes y pequeños patinadores acom-
pañados de sus familias se lucieron de-
mostrando su gran destreza en la pista.

De esta manera, seguimos trabajando 
en políticas deportivas que promuevan 
la participación de los cauceteros en la 
práctica de diversas disciplinas.

Programa de adultos mayores: 
Inscripciones abiertas para 

actividades recreativas
La Dirección de Deportes de la Municipalidad de Ciudad de San Juan 
se complace en invitar a los adultos mayores de la ciudad a partici-
par en dos emocionantes programas diseñados especialmente para 
su bienestar físico y recreación.
-MAÑANITAS RECREATIVAS : Un 
espacio de alegría y actividad física. Fe-
cha y Hora: Todos los martes y jueves 
de febrero, a partir del día 6, de 9 a 11 

de la mañana. Lugar: Parque de Mayo 
(frente al monumento al deporte). Esta 
actividad promete ser una experiencia 
única para nuestros adultos mayores. 

Bajo la cálida luz del sol y el aire 
fresco del parque, podrán participar 
en actividades recreativas diseñadas 
específicamente para ellos. Se reco-
mienda llevar agua y mate para dis-
frutar plenamente de la jornada.
-INSCRIPCIONES PARA EL GIM-
NASIO 2024: Tu Bienestar, Nuestra 
Prioridad. Lugar de Inscripción: 
Gimnasio adulto mayor +60, ubica-
do en Calle Mitre 647 Este, subsue-

lo.Fechas y Horarios: Para alumnos 
que asistieron en 2023: Del 5 al 9 de 
febrero, de 9 a 12 horas. Para alum-
nos nuevos y aquellos que deseen 
inscribirse del 26 de febrero al 1 de 
marzo, en el mismo horario de 9 a 
12 horas. Requisitos: Tener domi-
cilio en la capital. Ser mayor de 60 
años. Presentar fotocopia del DNI. 
Certificado médico de apto físico 
actualizado.

Avanza el desarrollo 
de la vitivinicultura 

en Caucete
Se llevó  a cabo la charla “Post Cosecha en Vid”, con la destacada par-
ticipación del Ing. Agrónomo Gabriel Zabaleta. Exploramos temas 
fundamentales como los cálculos de post cosecha, elección de fertili-
zantes y criterios técnicos para prácticas eficientes.

Este evento fue posible gracias a la co-
laboración de INTA – AER Caucete, 
Cambio Rural, A.C.P.E.S., Departa-
mento de Hidráulica del Gobierno de 
San Juan, Daasons S.A y la Secretaria 
General de la Municipalidad de Cauce-
te, a través de la Dirección de Desarro-
llo Económico Local - Área de Produc-

ción.
¡Seguimos fortaleciendo nuestro sector 
productivo con conocimiento y colabo-
ración! Porque queremos un Caucete 
con futuro, continuaremos capacitan-
do a nuestros productores en diversas 
temáticas relacionadas con el polo pro-
ductivo de nuestro departamento.
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Piqueteros se beneficiaron con la caída de la Ley Ómnibus: el fondo 
fiduciario que el Gobierno buscaba controlar y que financia cooperativas
Se trata del Fondo de Integración Socio Urbana (FISU) al que, en 2023 le adjudicó casi 60 mil millones de pesos, el sexto en importancia. De ese total, las cooperativas que dependen de la 

Unión Trabajadores de la Economía Popular (UTEP) recibieron unos seis mil millones de pesos para la urbanización de barrios populares.
La caída de la Ley Ómnibus en 
el parlamento le impide a Javier 
Milei -al menos por ahora- ma-
nejar a discreción los $1,5 billo-
nes distribuidos a través de, al 
menos, 29 fideicomisos. Los go-
bernadores, y otros sectores, que 
se oponían con fuerza a la apro-
bación del inciso “h” del artículo 
4° del proyecto que le otorgaba 
al mandatario “transformar, mo-
dificar, unificar o eliminar asig-
naciones específicas, fideicomi-
sos o fondos fiduciarios públicos 
creados por normas con rango 
legal, inclusive los destinados a 
subsidios, revisar su procedencia 
y destino para lograr una mayor 
racionalidad, eficiencia, eficacia, 
transparencia y control del uso de 
recursos públicos”.
El gobierno de La Libertad Avan-
za entiende que esa fortuna, que 
representa casi dos puntos por-
centuales del Producto Bruto In-
terno (PBI) del país, es una “caja 
negra” que tiene escasos o nulos 
controles y que fue defendido a 
capa y espada por “la casta” para 
no perder sus “privilegios” que 
obtienen a través de ellos. Entre 
los fondos cuestionados se en-
cuentra el Fondo de Integración 
Socio Urbana (FISU).
Las organizaciones piqueteras y 
movimientos sociales peronistas 
se manifestaron de manera activa 
para que los diputados no aprue-
ben ese inciso, ya que ellos, a tra-
vés de sus cooperativas, reciben 
el 9% de esos fondos destinados 
a promover la integración socio 
urbana de asentamientos inscrip-
tos en el Registro Nacional de 
Barrios Populares, y que incluyen 
tierras de propiedad del Estado 
Nacional, de las provincias o mu-
nicipios cedidos para ese fin.
Algunos de esos predios “cedi-
dos” fueron por derivación de 
mega tomas de tierras como ocu-
rrió en Los Hornos, en La Plata.
Los datos de la Secretaría de Ha-
cienda revelan que, a septiembre 
de 2023 -último dato publicado-
,al Fondo de Integración Socio 
Urbana le fueron transferidos 
$58.010 millones, el sexto en im-
portancia. El primero es el Sis-

tema de Infraestructura de Tras-
porte, que, a la misma fecha, tuvo 
giros por 441.241.394.679.
Durante la gestión de Alberto 
Fernández, el FISU estaba bajo la 
responsabilidad del Ministerio de 
Desarrollo Social, y era adminis-
trado por la Secretaría de Desa-
rrollo Territorial y Hábitat, y con 
el BICE como fiduciario.
La secretaria de Integración Socio 
Urbana, que tenía bajo su órbita 
el Registro Nacional de Barrios 
Populares y el FISU era Fernanda 
Miño, la dirigente social del Mo-
vimiento Trabajadores Excluidos 
(MTE), la organización que tiene 
al ex precandidato presidencial de 
Unión por la Patria, Juan Grabois 
como a uno de sus máximos refe-
rentes y que en la actualidad con-
duce Nicolás Corapresi.
El Fondo de Integración Socio 
Urbana fue creado por el Decre-
to 819/2019 al final del gobierno 
de Mauricio Macri conforme lo 
definido en la Ley 27.453, y “tie-
ne como objetivo principal el fi-
nanciamiento de proyectos de 
integración socio urbana para los 
Barrios Populares que se encuen-
tren inscriptos en el Registro Na-
cional de Barrios Populares (Re-
NaBaP) y la creación de lotes con 
servicios”, según se escribe en su 
página web y que ahora depende 
del Ministerio de Capital Huma-

no, a cargo de Sandra Pettovello. 
“Las obras a realizarse en los Ba-
rrios Populares deberán adjudi-
carse, en un 25% como mínimo, a 
las cooperativas de trabajo u otros 
grupos asociativos de la econo-
mía popular integradas, preferen-
temente, por los vecinos y vecinas 
de los barrios”.
Esas cooperativas, con mínimas 
excepciones, como algunas orga-
nizaciones de izquierda, pertene-
cen los movimientos sociales nu-
cleados en la Unión Trabajadores 
de la Economía Popular (UTEP), 
integrada, entre otras, por el Evi-
ta de Emilio Pérsico y Somos/
Barrios de Pie, referenciado en 
Daniel Menéndez; ambos fun-
cionarios de Desarrollo Social 
durante la gestión Fernández; el 

MTE del abogado Juan Grabois; 
la Corriente Clasista y Combativa 
(CCC) del ex diputado nacional 
Juan Carlos Alderete -ex inte-
grante de la bancada del Frente 
de Todos, actual Unión por la 
Patria; y, entre otros, por el Movi-
miento Misioneros de Francisco, 
liderado por Esteban “Gringo” 
Castro, ex secretario general de la 
UTEP y dirigente del Evita.
El 4 de noviembre de 2022, Al-
berto Fernández, que gobernó 
los cuatro años de su mandato 
aliado a los movimientos sociales 
que abrevan en las diferentes ver-
tientes del peronismo (el kirchne-
rismo incluido), firmó el decreto 
728/2022.
En esa medida, el mandatario 
ponía fin a las nuevas incorpora-

ciones al plan Potenciar Trabajo, 
pero, a su vez, promovió en favor 
de las “Cooperativas de Traba-
jo de la Economía Popular” el 
otorgamiento del 30% de la obra 
pública, bajo la modalidad de 
contratación que corresponda 
para montos de $300 millones o 
menos.
Este monto se aclara, “será ac-
tualizado conforme lo disponga 
la autoridad de aplicación, y to-
mando como indicativas las espe-
cialidades de las cooperativas”.
Fernández, además, instruyó a 
la Oficina Nacional de Contra-
taciones a incorporar como par-
te de la evaluación de oferentes 
para la obra pública un margen 

de preferencia para aquellos que 
acrediten tener un 5% de sus tra-
bajadores vinculados a través del 
programa “Puente al Empleo”, 
una iniciativa del Gobierno para 
“transformar planes sociales en 
trabajo genuino”.
Es decir, beneficiaba de manera 
directa con sumas millonarias a 
las cooperativas de trabajo de los 
movimientos sociales que forma-
ban parte del gobierno o afines a 
él.
Las organizaciones de izquierda, 
por lo general no tienen coopera-
tivas, por eso la inmensa mayoría, 
no calificaban para ese beneficio.
Los fondos del FISU son alimen-
tados por el impuesto PAIS que 

se dictó a través de la ley 27.541. 
La alícuota es del 30% en el caso 
de la compra de moneda extran-
jera, gastos con tarjeta de débito 
y crédito en moneda extranjera, y 
servicios turísticos en el exterior. 
No obstante, el porcentaje varía 
según el tipo de operación que se 
efectúe o el servicio que se con-
suma.
El artículo 42 de esa disposición 
define cómo el Poder Ejecutivo 
deberá distribuir el producto de 
dicho impuesto: un 70% destina-
do a programas y prestaciones de 
la ANSES y el PAMI. Y un 30% 
a distribuir entre el FISU, obras 
de infraestructura económica y el 
fomento del turismo nacional.
Dicha ley fue complementa-
da, entre otros, por el Decreto 
184/2020 en el cual el Ejecutivo, 
en el marco del artículo citado 
anteriormente, define que el 30% 
se divida de la siguiente manera: 
un 30% al Fondo de Integración 
Socio Urbana, un 65% a obras de 
infraestructura económica y un 
5% al fomento del turismo nacio-
nal.
Es decir, que al Fondo de Inte-
gración Socio Urbana se desti-
na un 9% del total del impuesto. 
Esto fue, en 2023, casi seis mil 
millones de pesos.
Los días previos al tratamiento 

de la Ley Ómnibus en la Cámara 
Baja, la UTEP y sus principales 
dirigentes hicieron campaña para 
contra la intención de Milei de to-
mar el control total de los fidei-
comisos, entre ellos, los del FISU.
“El artículo 211 y el 6 de la Ley 
Ómnibus planea la eliminación 
de la asignación específica al fi-
nanciamiento de la política de 
integración socio urbana. No se 
pueden mejorar los barrios popu-
lares sin la herramienta del finan-
ciamiento”, describía la UTEP a 
través de sus redes sociales. E in-
formaban que: “En la actualidad 
existen 6.467 barrios populares 
en el ReNaBaP” y describe que 
en cada uno de esos lugares “vi-
ven más de 1.200.000 familias”, 
esto es más de cuatro millones de 
personas.
Sobre estos fondos, parte de los 
cuales eran derivados a las coo-
perativas de los movimientos so-
ciales, y que formaban parte del 
“inciso h”, quería echar mano 
Milei para administrarlos a su 
conveniencia.
Después de más de 50 horas de 
debate, quedó claro que fueron la 
clave económica detrás del fraca-
so de la Ley Ómnibus y a la que 
se aferran los gobernadores, y 
también los piqueteros peronis-
tas.
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Un nuevo edificio para el 
Centro de Esterilización 
de animales de compañía 

en Chimbas
La intendenta Municipal de la Ciudad de Chimbas, Daniela Rodríguez 
de Gramajo estuvo visitando el nuevo y renovado edificio donde está 
funcionando el Centro de Esterilización de Animales de Compañía el 
cual está destinado para perros y gatos.
La solicitud de turnos será los jueves de 
9 a 11 hs, de manera presencial ya que 

es allí donde se le explica a los vecinos 
los detalles para poder castrar al ani-

malito y se le dan las recomendaciones 
para los días anteriores y posteriores a 
la cirugía. Dicho turnos son otorgados 
en la nueva dirección del edificio ubi-
cado en calle Mendoza 876 norte entre 
calles Astudillo y Saavedra
La disponibilidad es de 40 turnos sema-
nales y las castraciones son a partir de 
los 6 meses de vida de la mascota, las 
hembras no deben estar en celo, preñez 
y si tuvieron cría deben haber transcu-
rrido al menos 90 días post parto en las 
perras y 30 días en las gatas.
Los animales a ser intervenidos no de-
ben estar excesivamente gordos ni del-
gados, todas las mascotas están sujetas 
a evaluación veterinaria.

INDICACIONES
• Deben tener un ayuno sólido previo 
de 12 hs y líquido (agua)4 hs antes de 
la cirugía
• El perro debe venir con correa y bozal
• El gato en bolsa de red atada (de na-

ranja o de cebolla) informar si el ani-
mal toma medicación ,si está o estuvo 
enfermo
• Llevar una manta para recibir a la 
mascota
• Concurrir 1 persona (mayor de edad) 
por turno
• Debemos esperar a nuestra mascota 
mientras está en cirugía
Además del servicio de esterilización se 
realiza vacunación antirrábica y trata-
miento de sarna por orden de llegada 
y en campaña de vacunación territorial 
en todo el departamento, el cronogra-
ma se informa por medio de las redes 
sociales de la Municipalidad de Chim-
bas y a través de los referentes barriales.
Cabe destacar que todos los servicios 
brindados son totalmente gratuitos, 
dando siempre prioridad a los vecinos 
del departamento.

CONSULTAS E INFORMES: 
-2646601465.

Iglesia recibió 
contenedores 

separadores de residuos
El día de hoy llegaron al departamento de Iglesia, contenedores sepa-
radores de residuos, iniciativa del Comité de Desarrollo Comunitario.
El Comité de Desarrollo Comunitario 
está integrado por vecinos y referentes 
institucionales de los diferentes distri-
tos del departamento, quienes, de co-
mún acuerdo, gestionan proyectos, con 
el fin del beneficio comunitario.
En este caso, el CDC de la zona centro, 
está conformado por vecinos de Rodeo 
y Tudcum, el proyecto presentado fue 
la Recolección  y separación de resi-

duos, solicitando a la empresa Velade-
ro,  contenedores para separar residuos. 
Los mismos serán instalados en puntos 
estratégicos . Hoy quedó un contenedor 
instalado en la Plaza Benita Molina. La 
Municipalidad de Iglesia, se hará cargo 
de la instalación y mantenimiento.
Felicitaciones a los participantes del 
CDC.
Invitamos a la población a continuar 

sumando acciones cotidianas, como la 
separación de residuos y la responsabi-
lidad a la hora de sacar los mismos, por 

tener cada día un departamento más 
limpio. 

¡Cerró con alegría una 
temporada inolvidable 

de las Colonias de 
Verano 2024 para Iglesia!

Se celebró el cierre de semanas llenas de risas, juegos y amistades que 
perdurarán en el corazón de nuestros pequeños campeones.
Vivimos un gran momento, donde cada 
uno de los participantes: niños, perso-
nas con discapacidad y adultos mayo-
res, se organizaron por grupos y nos 
deleitaron con puntos artísticos. 
Estuvieron presentes y disfrutando de 
esta hermosa jornada, el señor Inten-
dente Dr. Jorge Espejo, Concejales, 
Secretaria de Turismo y Director de 
Deportes.
Agradecemos de corazón a nuestros in-
creíbles coordinadores profesores, mo-
nitores, trabajadores municipales, por 
su arduo trabajo y dedicación.
 ¡Felicidades a todos los participantes y 
a sus familias por ser parte de esta ma-
ravillosa experiencia!

PROMOVIENDO EL DEPORTE 
PARA LOS IGLESIANOS A TRAVÉS 

DE TORNEOS
Comenzó el Torneo de Verano (Voley 

Mixto- Categoría Libre) y el Encuentro 
amistoso entre jachal Basquetbol Club 
y Rodeo Básquetbol (sub 17) en el Po-
lideportivo Municipal, en el cual parti-
ciparon equipos de Las Flores, Iglesia, 
Bella Vista y Rodeo. Estas actividades 
deportivas no solo promueven la salud 
y el bienestar, sino que también tejen 
lazos que unen a nuestra comunidad.

Este gran evento deportivo continuará 
en actividad durante los meses de fe-
brero y marzo. 

En Iglesia seguimos promoviendo el 
deporte
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Pocito relanzó el 
programa de Apoyo 

al Productor
La presentación la realizó el intendente Fabián Aballay esta mañana 
en la plaza La Libertad. El programa tiene por objetivo brindar asis-
tencia en maquinarias y capacitaciones a todos los productores que 
no cuenten con la infraestructura adecuada para preparar los suelos.
El programa de Apoyo al Productor 
fue una de las propuestas planteadas 
por los productores del departamento 
de Pocito en el Plan Estratégico Local, 
que fue implementado durante el perío-
do 2008-2020 y que el Municipio, a car-
go de la gestión del intendente Fabián 
Aballay, relanzó este martes.
El programa tiene por objetivo brin-
dar asistencia a los productores que 
no cuentan con la infraestructura ade-
cuada para preparar los suelos. A par-

tir del proyecto, los productores del 
departamento podrán contar con trac-
tores, implementos agrícolas y charlas 
de capacitación en nuevas tecnologías 
orientadas al campo, todo esto a un 
muy bajo costo y con la misma calidad 
que otros servicios de similares carac-
terísticas. Además de ello, les permiti-
rá colocar su producción no solo en el 
mercado local y nacional, sino también 
en el internacional. La maquinaria que 
estará a disposición de los productores 

son: cuatro tractores, rastras, arados, 
cinceles, desmalezadoras, surcadoras, 
abordadoras, niveladoras, rastreadores 
y carros de cosecha asistidos.
En un primer momento, cuando se im-
plementó el programa, solamente esta-
ba destinado a los productores que te-
nían menos de cinco hectáreas. Ahora, 
está destinado a todos los productores 

del departamento.El programa conti-
nuará con la misma metodología que 
fue aplicado durante el período 2008-
2020, el cual tuvo exitosos resultados, 
y será gestionado a través de la Agen-
cia de Desarrollo Económico Local 
(ADEL), que forma parte del Munici-
pio.

Una jornada a pura 
diversión con los 

chicos y chicas de 
Mogna , Jáchal

En el cierre de una nueva edición de las Colonias de Verano, el inten-
dente Matías Espejo, en compañía del presidente del Honorable Con-
cejo Deliberante, Héctor Sánchez, acompañaron a los casi 50 niños, 
niñas  y sus respectivas familias de la localidad de Mogna, quienes 
culminan una experiencia única, rodeados de viejas y nuevas amista-
des.
Esta acción pública, llevada adelante 
por la Municipalidad en conjunto con 
el Gobierno de San Juan, a través del 
Ministerio de Familia y Desarrollo Hu-
mano, implicó contención, inclusión, 
integración y entretenimiento para más 
de 600 jachalleros y jachalleras durante 
el mes de enero. 
Para eso, desde el municipio se estable-

cieron 5 centros espacialmente adap-
tados en distintos puntos de nuestro 
departamento, contando con equipos 
técnicos conformados por profesiona-
les preparados para que cada partici-
pante reciba un abordaje integral ade-
cuado, mientras jugaban y se divertían.

SE LLEVÓ A CABO UNA NUEVA 

EDICIÓN DE “JÁCHALL ES ARTE”
En compañía de la familia de Jáchal y 
de los turistas que visitaron el departa-
mento, se vivió un nuevo encuentro en-
tre emprendedores, artesanos y público 
en general. 
Precisamente, Jáchal es Arte, constitu-
ye un espacio de contacto directo entre 

los y las integrantes de la economía so-
cial departamental, con sus clientes.
A su vez, está política pública, asociada 
a la cultura, tiene como fin reconocer 
las raíces culturales de Jáchal, promo-
ver la venta de productos autóctonos 
y ofrecer un espacio de esparcimiento 
para la comunidad.

Jáchal continúa trabajando 
en una gestión responsable 

de residuos
En una visita que realizó el intendente Matías Espejo, se mostró a la 
comunidad que vuelve a estar en funcionamiento la Planta de Tra-
tamiento y Disposición Final de Residuos Sólidos y Urbanos. Estuvo 
acompañado por los directores de Servicios Públicos, Javier Alaniz y 
de Producción y Ambiente, Daniel Jácome.
Los funcionarios fueron recibidos por la 
encargada del área, Daniela Páez quien 
brindó detalles del funcionamiento dia-
rio de la misma.

La planta municipal tiene como fun-
ción clasificar y separar todos los resi-
duos del departamento, recibiendo en-
tre 15 y 19 camiones diariamente.

Es importante destacar que esta planta 
llevaba más de 8 meses parada, debido 
a que la cinta de clasificación estaba 
rota, impidiendo realizar la tarea de 
recuperación del material, implicando 
un impacto significativo en el ambien-
te. La misma, pudo volver a ponerse 
en funcionamiento, gracias al esfuerzo 
mancomunado del municipio, con el 
arduo trabajo de los agentes munici-
pales que realizaron la recuperación y 
mantenimiento de la cinta.
Al respecto, el intendente Espejo ex-
presó “hoy es un día importante para 
todos, ya que después de varios meses y 
con un enorme esfuerzo e inversión de 
tiempo, ganas, pero fundamentalmente 

de demostrar que son capaces de hacer 
las cosas, hoy estamos nuevamente co-
menzando a clasificar, algo fundamen-
tal para cuidar nuestro ambiente. La 
tarea que desarrollan es absolutamen-
te necesaria, que tiende a la mejora de 
la calidad de vida de la comunidad. El 
compromiso desde esta parte es brin-
darles las mejores condiciones para que 
trabajen bien y también las herramien-
tas para que la comunidad entienda la 
importancia de segregar los residuos 
desde los hogares y hacer más óptimo 
el trabajo de todos. Agradezco su com-
promiso y que entre todos sigamos tra-
bajando de la misma manera”.

Conectados sin Barreras: 
Pocito lanza un taller 

de inclusión digital para 
personas mayores

El Municipio de Pocito lanza el taller “Conectados sin Barreras”, desti-
nado a las personas mayores del departamento que tengan ganas de 
incursionar en el mundo digital. El mismo comenzará el próximo 15 de 
febrero en el SUM del Anexo Municipal y se extenderá por dos meses. 
Las clases se llevarán a cabo una vez por semana, con un duración de 
dos horas.
Las personas mayores podrán conocer 
a través de este taller las partes básicas 
de las PC, el manejo de aplicaciones y 

plataformas virtuales, de las redes so-
ciales, hacer una nota en Word, crear su 
propio correo electrónico y navegar en 

Google.
Las inscripciones se realizan en el Ane-

xo Municipal y el cupo máximo es de 
10 personas.
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Un gran festival 
en el cierre de las 

colonias de vacaciones 
en Rivadavia

 Más de 1000 personas vibraron en el cierre de las colonias de va-
caciones. El camping Municipal fue el escenario de la festividad que 
congregó a los asistentes y a sus familias al festival de baile, destrezas 
y alegría.
Niños, adultos mayores y personas con 
discapacidad desarrollaron parte de los 
conocimientos que adquirieron duran-
te el mes de enero y compartieron junto 
a compañeros, familiares y amigos.
El Intendente Sergio Miodowsky fue el 
anfitrión, y recibió al Vicegobernador 
Fabián Martin, Ministros Carlos Pla-
tero y Guido Romero, autoridades del 
gobierno provincial y municipal. 

Durante todo enero el municipio puso 
a disposición de la gestión provincial, 
movilidades, comidas y un equipo com-
pleto de monitores, coordinadores, en-
fermería y agentes de seguridad para 
que el verano en Rivadavia se disfrutara 
a pleno.

FERIA DE VACACIONES PARA LA 
COMUNA RIVADAVIENSE

Febrero, nuevo mes, nuevos productos 
de todos los rubros que puedas imagi-
narte.
Más de 50 feriantes convocaron a cien-
tos de familias y grupos de amigos con 
sus productos de cerámica, marroqui-

nería, decoración, tejido y gastronomía 
que se llevaron todas las miradas. Los 
más pequeños, disfrutaron de los di-
dácticos juegos y actividades recreati-
vas  del Parque de Rivadavia.

Munisaga entregó 
certificados de 

financiamiento a 
emprendedores de Rawson
Con una inversión superior a los tres millones de pesos, la Dirección 
de Empleo del municipio benefició a siete emprendedores del depar-
tamento que además recibieron capacitaciones para fortalecer sus 
unidades productivas.
Se realizó el lanzamiento de los talleres 
de Orientación Laboral y Formación 
para el Empleo en la sala de capacita-
ciones de la Galería San Martín, ex Co-
loso.
De la actividad, participó el intendente 
de la Ciudad de Rawson, Carlos Mu-
nisaga, quien estuvo acompañado por 
el presidente del Concejo Deliberante, 
Ignacio Coronado; el secretario de Go-
bierno y Desarrollo Local, Sebastián 
Chirino; la directora de Empleo, Iva-
na Meneses; concejales y funcionarios 
municipales.
En la ocasión, el jefe comunal hizo en-
trega de certificados a siete emprende-
dores del departamento, a través del 
Programa de Empleo Independiente.
Los beneficiarios presentaron sus pro-
yectos productivos con el fin de reci-
bir un financiamiento económico para 
compra de insumos herramientas y ma-
quinarias para fortalecer sus emprendi-
mientos.

Durante su discurso, el intendente des-
tacó la importancia de estas acciones 
para el crecimiento económico y social 
del departamento, y expresó que el Go-
bierno Municipal está comprometido 
con el apoyo a los emprendedores loca-
les y la generación de oportunidades de 
empleo y desarrollo.
“Nuestro Gobierno Municipal sabe de 
las prioridades y de las necesidades 
que hay que abordar con urgencia en 
el Departamento”, comenzó diciendo 
Munisaga, “hemos comenzado con un 
trabajo intensivo en los servicios esen-
ciales y básicos en Rawson con lo que 
implica la limpieza, el combate a la ba-
sura, la iluminación y generar mejores 
condiciones de convivencia para todos 
los vecinos, embelleciendo nuestros es-
pacio públicos, llegando a cada rincón 
del departamento, mejorando nuestras 
calles, nuestras plazas y dándole esa ca-
lidad de vida y bienestar que se merece 
nuestra comunidad”, sumó.

“Somos conscientes de que un Gobier-
no debe estar presente y generar las 
condiciones para que sus vecinos, sus 
familias puedan encontrar sus oportu-
nidades de trabajo, de desarrollo y de 
crecimiento”, añadió el jefe comunal.
En ese sentido, Munisaga reflexionó 
que “un gobierno municipal debe estar 
comprometido y esa es nuestra voca-
ción, por eso esta acción está enfocada 
en encontrar esas potencias que se en-
cuentren hoy en cada familia, en cada 
hogar y también como comunidad y 
como recursos que tenemos disponi-
bles para crecer y generar desarrollo 
para transformar el departamento”.
“Sabiendo de la necesidad de encontrar 
oportunidades de empleo, damos inicio 
a estos talleres que buscan que uste-

des mismos, con toda 
la asistencia y la ayuda 
del Gobierno puedan 
perfilar aquello que les 
gusta hacer, pero ade-
más que tienen capaci-
dades para hacerlo de la 
mejor manera y que se 
transforme en un medio 
de vida también con su 
trabajo y esfuerzo”, in-
dicó.
Sobre las capacitacio-
nes dijo que se busca 
“ir perfilando y encon-
trando esa oportunidad 
de transformar a los 
vecinos en personas 
que generen su propio 
trabajo y que sean em-
prendimientos que se 
transformen en genera-
dores de empleo”.
Respecto a los bene-
ficiarios que recibie-
ron un financiamiento, 
expresó que “de esta 
manera podrán tener 
esa herramienta y ese 
equipamiento para po-
der desarrollarse con 
éxito. Los invito a en-
contrar este camino en 
conjunto, el empleo lo 
podemos construir des-
de las ganas, desde las 
vocaciones que ejercen 

ustedes, con un gobierno municipal 
que los acompaña, con un Estado que 
está presente”.
“Somos conscientes de que el desarro-
llo de nuestra comunidad se va a hacer 
a partir de la fuerza y de la vocación y 
de la idea de ustedes de querer crecer, 
de querer progresar y un Estado que los 
acompaña y un gobierno que está allí 
para darles esas posibilidades”, finali-
zó. 
Por su parte, Ivana Meneses, directora 
del área de Empleo, subrayó el com-
promiso de la municipalidad en brindar 
todas las herramientas necesarias para 
facilitar la inserción laboral y el fortale-
cimiento de los emprendimientos.
Las certificaciones entregadas fueron 
por un monto de 380 mil pesos cada 
uno, destinados a la compra de herra-
mientas e insumos.
A través del municipio, la Dirección de 
Empleo los capacitó durante tres meses 
con el fin de obtener herramientas para 
el crecimiento de sus emprendimientos 
personales.
 Durante el cursado de Gestión Empre-
sarial, cada uno recibió una prestación 
de 75 mil pesos.
En total, la inversión destinada al for-
talecimiento de estos emprendedores 
rawsinos, superó los tres millones de 
pesos.

TALLERES DE ORIENTACIÓN 
LABORAL

En la ocasión, se puso en marcha el Ta-
ller de Orientación Laboral que tiene 
como objetivo permitir a las personas 
desplegar estrategias para construir un 
proyecto ocupacional viable en sus con-
textos económicos y productivos. 

PROYECTOS BENEFICIADOS:
Dulces Antojos (Repostería). Vega 
Nancy. El Angel De Las Delicias (Re-
postería). Brizuela Samantha. Progra-
ma Promover – Discapacidad:   Jacamo 
Mario Ivan. Comidas Rápidas “María 
Natasha”  (Gastronomía). Vena Silvia. 
“Pac -Man” Comidas Rápidas  (Gas-
tronomía). Cruz Esteban Rolando. 
Milanesas Saludables “Luz Marina” 
(Gastronomía Saludable). Quizpe Luz 
Marina. “Bezalel Sport”  (Sublimados). 
Ocampo Juan Pablo.
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A pura alegría y 
emoción culminaron 
las colonias de verano 

en San Martin
Compartimos todo el mes de enero junto a los integrantes de la co-
lonia de verano. Allí, una gran cantidad de chicos, abuelos, abuelas 
y personas con discapacidad vivieron hermosas jornadas plenas de 
actividades educativas y recreativas al aire libre, juegos y diversas 
prácticas deportivas; fortaleciendo el compañerismo, la amistad y la 
solidaridad; valores que nos caracterizan a los sanmartinianos.

Nada más lindo que escuchar la risa de 
nuestros pequeños y la felicidad refleja-
da en los rostros de todas las personas 
mayores que participaron de unas in-
creíbles vacaciones de verano, gracias 
a las políticas sociales y profundamen-
te humanas que coordinamos junto al 
Gobierno Provincial para que esto sea 
posible. 
Agradecemos desde el municipio de 
San Martin el impecable trabajo que 
realizaron todos los que estuvieron a 
cargo de la organización, quienes brin-
daron contención y diversión con tanto 
amor y dedicación, y a las familias de 
san Martin que confían, apoyan y par-
ticipan de las colonias, compartiendo 
con todos ellos el entusiasmo de seguir 
trabajando para llegar con más benefi-
cios para todo nuestro querido pueblo.  

Realizan la segunda 
edición de la Expo Feria 

de Emprendedores y 
Artesanos en San Martin

Este evento, creado con el objetivo de fomentar la economía social en 
nuestra comunidad, ha brindado una plataforma para que nuestros 
productores y artesanos locales muestren sus habilidades y productos.

El paseo de artesanos fue un desplie-
gue de la creatividad y el talento de San 
Martín, con cada puesto ofreciendo 
algo único y especial. Además, el show 
artístico y el paseo productivo añadie-
ron un ambiente festivo al evento.
Por supuesto, los food trucks jugaron 

un papel esencial, proporcionando de-
liciosas comidas. Agradecemos a todos 
los que participaron y apoyaron este 
evento. Su contribución está ayudando 
a construir una comunidad más fuerte 
y vibrante.

Colonias de verano en 
Santa Lucía: Salud + 

contención + diversión
Es lo que vivieron adultos mayores, niños y personas con discapaci-
dad durante enero. Compartieron momentos inolvidables a través de 
risas, juegos y actividades que unen generaciones y fortalecen la co-
munidad.
Profesionales acompañaron y brinda-
ron servicios para cuidar la salud de los 
asistentes, personal de las fuerzas de 
seguridad hizo grandes demostracio-
nes con animales que dejaron a todos 
impactados. 
El Intendente Juan José Orrego junto 
al Ministro Carlos Platero, funciona-
rios del gobierno provincial y munici-
pal, visitaron en diversas jornadas a los 

chicos y grandes que disfrutaron de las 
mañanas y tardes en el Camping Don 
Bosco y Club Amancay. 
¡Por más momentos que perduren en el 
corazón, hasta el año que viene!

NOCHECITAS DE TANGO 
Y FOLCLORE  PARA LOS 

SANTALUCEÑOS
En la plaza departamental muchas pa-

rejas se acercaron a compartir clases de 
tango y folclore brindadas por el facili-
tador Federico Heredia, a través de los 
talleres de verano de la Secretaría de 
Extensión Universitaria. 

Brindar estos espacios para que vecinos 
de Santa Lucía, otros departamentos, 
disfruten aprendiendo y reivindicando 
nuestra cultura es muy importante.
¡Felicitaciones a todos!
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Un logro para el adulto 
mayor en Sarmiento

Por primera vez en el departamento el Área de Desarrollo Humano 
Directora Sra Silvia González el Adulto Mayor tiene su espacio con su 
respectiva oficina a cargo del Sr Jorge Sotomayor, invitando a todos 
los coordinadores de los centros de jubilados del departamento para 
poner en conocimiento cómo será la manera de trabajar en equipo y 
coordinar actividades sociales, culturales entre otras.

ARTESANOS DE LA COMUNA 
DE SARMIENTO VISITARON AL 

INTENDENTE CASTRO
Visitaron al Intendente el Sr Alfredo 
Castro los artesanos de Las Lagunas, 
la Sra Gloria Quiroga y el Sr Miguel 
González, mostrándonos sus hermo-
sas obras de arte y contándonos la his-
toria de su familia de artesanos,  una 
tradición que lleva años y que seguirá 
traspasando a las futuras generaciones 
para mantener vigentes estos conoci-
mientos. 
La Municipalidad de Sarmiento Genera 
Oportunidades para el crecimiento de 
nuestra Cultura.

CIERRE COLONIAS DE VERANO 
PARA LAS LOCALIDADES DE 

SARMIENTO
Las colonias de verano de los Distritos 
de Cienaguita y Divisadero realizaron 
en conjunto su muestra final en el Pre-
dio de Calera San Juan, más tarde nos 
sorprenderíamos con el cierre de la Co-
lonia de Verano del Distrito las Lagu-
nas!. 
Estuvieron presentes en estos diverti-
dos cierres: el Coordinador de Colo-
nias de Verano sector sur el Sr Emanuel 
Arranz junto al equipo de trabajo del 
Intendente el Sr Alfredo Castro, el Di-
putado Ing Andrés Castro, el Secretario 

de Gobierno Sr Juan Femenia, el Jefe de 
Personal el Sr Luis Briones, Directora 
de Desarrollo Humano y Familia la Sra 
Silvia González, el Director de Depor-
tes el Sr Jesús López, Secretaria Sra Ale-
jandra Femenia, la Sra Concejal Valeria 
Ríos

EVENTO SOLIDARIO 
EN COCHAGUAL

El equipo de trabajo del intendente 
Alfredo Castro estuvo participando de 
un evento solidario realizado por los 
grupos eclesiásticos Cáritas y San José 
apoyado por la Dirección de Desarrollo 
Humano y Familia, Directora Sr Silvia 
González. Con el fin de poder aportar 
un buen momento a los vecinos que se 
hicieron presentes

Comenzaron  las 
esterilizaciones de 

mascotas en el centro 
de zoonosis de la 

municipalidad de Ullum
Esterilizar a una mascota es un procedimiento beneficioso para la sa-
lud y bienestar general de ésta.
Por eso es que les solicitamos a todos 
aquellos que asistan respeten los re-
quisitos para evitar inconvenientes y la 
pérdida del turno.
Para solicitar turno debes comunicarte 
al 2645504996 de lunes a jueves de 7 a 
13hs.

ULLUM TRABAJA CONSTANTE-

MENTE POR UN DEPARTAMEN-
TO MÁS LIMPIO

Se visitó  a los vecinos de Villa Ibañez 
para comunicarles el retiro de elemen-
tos en desuso, escombros y ramas de la 
Calle del Bajo. 
Con esa tarea previa, pasó la maquina-
ria y quedó descontaminado. 
Este operativo de limpieza es funda-

mental para la higiene y prevención de 
enfermedades que transmiten los in-
sectos, como dengue y chagas. 
 Próximamente estaremos con el mis-
mo operativo en la zona de barrios Gri-
malt, Margarita y Villa Aurora.

EN ULLUM 30 NUEVOS JÓVENES 

SON CAPACITADOS EN 
SERVICIOS GASTRONÓMICOS

La formación abarcó un módulo teórico 
y otro práctico en tareas del jefe de sa-
lón, mozos, catering y degustación.
Creemos fundamental brindar herra-
mientas para que nuestros jóvenes se 
inserten en el mercado laboral.
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Entrega de kits 
Escolares en Zonda

El ministerio de Familia y Desarrollo Humano, a través de la Dirección 
de Emergencia y Políticas Alimentarias, comenzó  la entrega de los 
kits escolares para niños y niñas que participaron de las Colonias de 
Verano 2024.
Zonda fue uno de los primeros en hacer 
entrega de los kits para nuestros colo-
nos, cerca de 285 niños, niñas y perso-
nas con discapacidad  recibieron  estos 
elementos que buscan garantizar el 
acceso a los insumos para comenzar el 
ciclo lectivo y les serán de utilidad para 
facilitar sus trayectos escolares.
Gracias equipo de trabajo Profesores, 
monitores, referente Municipal y coor-
dinadores generales por cumplir con 

nuestro departamento de Zonda.

ARRANCA LA OBRA PARA EL 
SUMINISTRO DE AGUA POTABLE 
EN EL BARRIO CONJUNTO 1  Y 2

Comenzó la obra tan esperada por los 
habitantes del barrio conjunto 1 y 2.  
Gestión realizada por el Sr  Intendente 
Juan José Atampiz , diputado Sr Miguel 
Atampiz y Presidente de OSSE José 
Luis Beltrán.

TARDECITAS DE VERANO CON 
FERIA EN ZONDA

Se  realizó la primera feria con artesa-
nos y emprendedores del departamento 

y también show musical. Se realizará 
todos los domingos de febrero en Plaza 
Filomeno Atampiz.

Gran desempeño de 
los ciclistas vallistos en 

vuelta a San Juan
El Intendente Departamental Prof. Mario Riveros, junto al equipo de 
gobierno, felicitan a los ciclistas vallistos que participaron en la 19° 
edición Vuelta de San Juan Máster 2024.
Los pedaleros Carlos Calivar y Juan Ma-
nuel Cuadra, representantes de la Mu-
nicipalidad de Valle Fértil, lograron una 
gran perfomance en esta competencia 
super convocante, quedando ubicados 
en la clasificación general: Calivar a los 
25 y Cuadra a los 31, ante casi 200 ciclis-
tas de todo el país, como así también de 
Chile, Uruguay y Brasil. 

Felicitaciones deportistas vallistos por 
este excelente logro personal y en equi-
po que han obtenido. Nos orgullecen 
como pueblo y gobierno!

CULMINÓ EL CAMPEONATO DE 
FÚTBOL INFANTO JUVENIL EN 

LA COMUNA VALLISTA
Se llevó a cabo el acto de finalización 

del Campeonato Municipal Infanto - 
Juvenil “Verano 2024”, con la presencia 
del Secretario de Gobierno Enzo Moles 
y el Director de Deporte Juan Mercado.
De este campeonato formaron parte 
más de 150 niños de las categorías des-
de 2010 al 2018, con el acompañamiento 
de las familias vallistas en varias jorna-
das realizadas en el Polideportivo Mu-
nicipal.

XXXI EDICIÓN DEL SAFARI 
TRAS LAS SIERRAS 

Se desarrolló la presentación de MO-
TOS CHINAS, ENDURO y CUADS 
en la XXXI Edición del “Safari Tras las 
Sierras”.
Allí el Intendente Departamental Mario 
Riveros, dio la bienvenida a los compe-
tidores y al público en general que se 
dió cita en la 1° pasada del Río y circui-
to “Coqui Quintana”.
Del acto de apertura y largada simbóli-
ca participaron junto al primer Manda-

tario Departamental, el Intendente del 
Departamento Santa Lucía Juan José 
Orrego, el Subsecretario de Alto Rendi-
miento, Eduardo Cerimedo, las Conce-
jales Carina Calivar y Mónica Riveros, 
el Presidente de APIVA Alejandro Páez 
y autoridades de gobierno. 
El Intendente agradeció al pueblo de 
Valle Fértil, a los trabajadores munici-
pales, al equipo de gobierno, a quiénes 
son la atracción del evento, los competi-
dores, y a quiénes eligieron Valle Fértil 
para disfrutar de sus paisajes, su gente 
y esta prueba que en palabras del Sub-
secretario Cerimedo “Ya no pertenece 
solamente a los vallistos si no a todos 
los Sanjuaninos”.
Además de poner en marcha la compe-
tencia, también quedaron habilitados 
los stands municipales para empren-
dedores y artesanos que exhibirán sus 
trabajos en esta nueva edición de la ca-
rrera más convocante de la región.
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